

ARTICULAN ESFUERZOS CONTRA EL COVID-19

Según la Secretaría de Salud, es vital que la ciudadanía tome conciencia de la gravedad de la pandemia, que ya se está volviendo incontrolable.

Reinaldo Samacá

La nueva secretaria de Salud de Duitama, la odontóloga Luz Liliana Hernández Vargas, indicó que la emergencia sanitaria mundial causada por el Covid -19 es un tema inmanejable para todo el mundo por más que se hagan acciones las institucionales del caso.

Voz

"Creo que los más importante es lo que cada uno pueda hacer por sí mismo. Si no tomamos conciencia y si no cuidamos lo más seguro es que nos vamos a enfermar. Se puede destinar una significa-

tiva cantidad de dinero pero si la ciudadanía no tiene un comportamiento adecuado con relación a la pandemia todo esfuerzo institucional sería en vano", advirtió, Hernández Vargas.

Recalca en este sentido que aún hay mucho por hacer para que en las mentes de los ciudadanos se adquiera una cultura del auto cuidado y evitar contactos y aglomeraciones.

"Recordemos que diciembre fue un mes de reuniones familiares y muchos creyeron que no había que utilizar tapabocas al visitar la familia y ahora estamos con unos pi-

cos altísimos. La misma gente cree que ya todo pasó y ha tomado la pandemia deportivamente y creen que todo volvió a la normalidad y falta mucho para ello.

El autocuidado es fundamental, se puede estar todo el día en la calle con 1.000 personas con el virus pero si se aplican las medidas de bioseguridad no va haber contagio", observó, la nueva titular de la dependencia.

"Ante la falta de personal en el Hospital Regional de Duitama, se recurrirá a un banco de hojas de vida para suplir y ayudar el recurso humano en las unidades de cuidado intensivo. Se necesitan médicos, en-

fermeras jefe, auxiliares para que atiendan las UCI. Si no hay personal de la salud no se

pueden atender pacientes con coronavirus en la totalidad de las camas", indicó.

Convenio

Entretanto, anunció que se va a reactivar un convenio con la ESE de Salud del Tundama para toma de muestras a las personas que lleguen allí. "La idea es descongestionar la central de urgencias del Hospital", anotó.

Hernández Vargas, ha sido gerente de la ESE del Tundama y el Hospital de Soata y en el sector privado en IPS y EPS. Cuenta con especializaciones en gerencia de instituciones de seguridad social en salud, auditoría en salud y gerencia en gobierno de gestión pública de las universidades Santo Tomas y Jorge Tadeo Lozano.



Luz Hernández, secretaria de Salud.

Se reactivó el convenio para que la ESE del Tundama tome muestras a los ciudadanos.